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十月的米城，已是秋色一
片，感謝神，賜給我們季節的
變化，讓我們能體驗到春天的
溫暖，秋日的凄涼，正如人生
一樣，并不是天色常藍，花香
常漫，我們也會經常遇到試探
或試煉。本期的《威信》刊登
了王麗娟姊妹的見證，文章敘
述她的姐姐在身患重病中歸向
神並得醫治，姐姐的全家信主
的經過，使她體會到了神的信
實及信心的重要。 

春令會中已近古希之年的
劉傳章牧師做了精彩的證道，
劉傳章牧師為韓國華僑，十九
歲信主。得救後即蒙神呼召，
全時間事奉。他曾在香港、美

國數間神學院接受神學訓練，
並取得學士、碩士及博士學
位。劉牧師先後在韓國、臺
灣、香港、美國服事及牧會四
十餘年；曾任美國匹茲堡教會
主任牧師八年半。自1982年迄
今，任馬利蘭中華聖經教會主
任牧師。王勤姊妹根據錄音將
他的第一篇證道“生命的奉
獻”打字整理出來,限于篇
幅，將分多期登出。 
    這期繼續刊登馮牧師和馮
師母的以色列遊記。另外還有
JOE 和 LIZ，
ROB 和 
LUCY 从遠
方给教会弟
兄姊妹的来
信。 
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生命的奉獻1

         劉傳章 牧師 
（一） 

 
很高興這次能夠來參加米

城的春令會，我一直在想：為
什麽要叫春令會？因為已經六
月了，應該是夏令會了。來了
以後才知道，這兒的天倒是挺
冷的，我只帶了這件西裝沒有
帶便服，所以還要跟馮長老借
一件外套。那今天早晨說去
WAL-MART看看有沒有什麽簡單
的外套能不能買一件。去那兒
師母一眼就看到一件衣服，她
說：“這個你試試看。”我就
穿上看，唉，挺暖的，我 一
看呢，牌子寫的是11美元，再

                                                           
1 本篇證道是由錄音整理，未經本人審閱。 

看一看呢，從19美元到11美
元，從11美元到5美元，所以5
美元買了件小外套，挺好的，
希望有機會能穿來給你們看。 

感謝上帝能夠給我們夫妻
機會來參加春令會，我特別高
興碰到我的小學同學，50多年
沒見面了，更感謝主的是他信
了主，是在主內的弟兄，以前
是同學，現在是主內的弟兄。
昨天晚上他請我們教會的長老
傳道去他的餐館吃飯，我不是
替他作宣傳啦，他餐館的菜是
做的挺好的。他一見到我就問
我說：“你幾歲了？”我就告
訴他我幾歲。他這麽一算說：
“不對，你是屬什麽的？”中
國人不是有生屬嗎，我就告訴
他說我屬馬的。他說：“唉, 
你屬馬的比我大。”算一算我
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比他大一歲。那麽，吃完飯以
後呢他們就覺得我這個頭髮是
不是假的，又問我：“你的頭
髮是不是假的？”我說是真
的。另外一個人說：“那你的
頭髮有沒有染啊？”我說沒有
染。師母就告訴馮師母，說我
沒有信主的時候，就是在我們
做同學的時候，十幾歲的時
候，我的頭髮後面是白的，信
了耶穌以後，這就變成黑的
了，黑到現在。我的同學說：
“那我信了耶穌頭髮怎麽沒變
黑呢？”我聽到馮長老說：
“我信了耶穌以後頭髮都掉光
了。” 我說這個挺有意思的, 
信耶穌啊，不是都是千篇一律
的，如果信耶穌大家都變成一
個樣了那不是很慘嗎，男的都
一樣女的都一樣，那連自己的
太太都看不出來了。上帝實在
是太偉大了，上帝對待我們每
一個人都不一樣，你得到的與
我得到的不一樣，我們不需要
去比較。我現在常常受這個不
白之冤，其實，我已經是老人
家了，人家還把我當年輕人，
還要讓我搬行李。我說：“現
在我這兩條腿已經不行了，所
以不要找我幹重活，我已經是
老人家了。”但由於頭髮還沒
有白呢，所以受這個“不白之
冤”。那麽頭髮白了甚至說，
“白髮是老年的冠冕”。所
以，我的同學已經戴冠冕了，

我還要做仆人，還要服侍大
家。 

我知道，在美國，神有時
候給我一些機會到一些地方去
講道，有時講完道有人接我飛
機啊，在家裏款待我啊，有時
我走了以後就變成了忘恩負義
的人，就不記得人家善待過
我。王長老說：“上一次八年
前你來過的時候，我帶你到湖
邊去走過你還記不記得？”我
說：“對不起，我不記得。”
有一次，我去東部一個教會，
也是一個弟兄姐妹一家款待
我，對我特別好，聽說我喜歡
吃海鮮，特別去買龍蝦請我
吃。過了兩三年以後，我們又
在華盛頓的一個福音大會裏碰
到面，他說：“劉牧師，你
好！你還記不記得我啊？”我
說：“好像在哪裏見過你。”
我不好意思說我不記得了。他
說：“你來我家請你吃過龍
蝦，這麽大的龍蝦你不記得
了。我說：“我還記得龍蝦，
不記得你了。”所以這次來我
也很怕啊，有人跟我打招呼，
我說：“對不起，對不起，記
不
得 。 ”
但 是 ，
沒 關
系 ， 我
不 認 識
你 們 ，
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上帝認識你們。所以，我們在
主裏有機會相見都是難得的機
會，今天可以見面，希望有一
天，我們在天上還可以再見
面。感謝神我們有機會能夠一
起度過兩天半的時間。 
    我們大會的主題是《基督
徒的委身》。我想“委身”這
兩個字是很重要的兩個字，特
別是在我們基督徒生命當中。
那麽委身還差一點點，神真正
要基督徒的不只是委身，祂要
的是我們完全向祂投降，全然
地降服在祂面前，這個是做門
徒的意義。耶穌說：“若有人
跟從我就當捨己，背起他的十
字架來天天跟從我。”所以，
當我們肯捨己背十字架來跟從
耶穌，那我們這個做門徒的這
個功課才算是上路了。但是，
我們需要一生的時間來學習。
這個周末我跟大家來思想的題
目主要是根據《羅馬書》，如
果神許可的話，我會跟大家把
《羅馬書》的第十二章第一節
到第二十一節全部都講完。 
    那我們第一講呢，是講到
“生命的奉獻 。”我們讀過
《羅馬書》應該會知道，《羅
馬書》大概可以分作三個大
段： 
    第一章到第八章是講到基
督徒的救恩，是講神所預備的
救恩，不是人能夠做什麽，而
是神白白的賜予，世人都犯了

罪，虧欠了神的榮耀，但是神
借著耶穌基督，借著祂的血把
我們從罪惡裏面拯救出來。所
以，第八章告訴我們說“如今
那些在基督耶穌裏的就不再定
罪了”。聖靈跟我們的心同
在，我們是神的兒女。所以，
神就給我們一個新的生命，新
的地位。 

第九章到第十一章，保羅
特別講到以色列人的事情，以
色列人跟神救贖的關系，這是
一段很重要的神學教義的一段
經文。 

然後到十二章的時候，保
羅開始講到：我們得救了，我
們信主了。那我們的生活應該
是怎麽樣的？我們的生命應該
是怎樣把這個信仰，把這個得
救的生命流露出來？所以說   
從十二章到十六章主要是生
活。 

保羅的書信大概就是這樣
分：前面一半是教義，後面一
半是實踐。怎麽樣把教義實踐
到我們的生活中來？那我們現
在講的是《羅馬書》第十二
章，那第十二章第一節跟第二
節裏面有兩個重要的字眼：一
個是身體獻上，一個是心意更
新。這兩個是我們進入到基督
徒生活裏面非常非常重要的實
踐，也是非常非常重要的理
念。我們知道大概在1997年，
在紐約有個世貿大樓，恐怖分
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子開了一個貨
車就從地下室
進到世貿大樓
裏面爆炸，地
下室有個地方

也被炸壞了。但是，雖然如
此，這兩個大樓仍然屹立不
動。我們知道2001年的時候，
9月11號，他們這次不是從下
面，是從上面，兩個飛機前後
撞到世貿大樓，那麽這兩個大
樓就從上到下塌落，全部沒有
了 ， 現 在 叫 做 “ GROUNGD 
ZERO”。那在1997年的時候，
美國已經知道了有恐怖分子，
但是他們覺得說我們這個國
家，我們這個世界唯一的一個
強 國 “ ONLY SUPER 
POWER”，這個沒有什麽，你
看我們這個大樓蓋的這麽堅
固，下面有炸彈炸了也沒有炸
倒。他們對恐怖分子掉以輕
心，不當回事。後來，事實上
給我們看到這兩棟大樓不再存
在。同樣的，我們基督徒的生
活，也不能靠我們過去的、一
次的成功，也不能靠著過去
的、一次的得勝經驗，我們必
須要在我們的生活當中不斷
地、天天地更新，天天地奉
獻。這是我們今天晚上第一堂
課第一次講道要跟大家思想
的。 

請大家一起看《羅馬書》
第十二章第一節到第二節。保

羅在這裏說“所以弟兄們”。
當我們說話的時候、寫文章的
時候、說到“所以”的時候，
就應該想到：“所以”前面應
該有個原因，因為這樣，所以
才這樣。所以，保羅這裏講的
是接著第一章到十一章，特別
是講到救恩論的事情，講的是
非常地清楚：“我們是因信稱
義。”這個有稱義的生活生
命，就要有稱義的生活表現。
所以，保羅這裏說：“所以弟
兄們，我以神的慈悲勸你們，
將身體獻上，當作活祭。”那
麽，我們第一個方面要思想的
是奉獻的動力，動力就是說後
面推動我們的力量，或是說那
個動機。為什麽要將身體獻
上？為什麽要奉獻？ 

在教會裏面“奉獻”這兩
個字不大講。比如說我們做傳
道人的啦不敢講，怕人誤會你
要錢，但是，我今天不是講
錢，不是講金錢的奉獻，有的
時候也會講。我有一次去一個
教會講道，講這個金錢的奉
獻，我一開始就註意到坐在那
裏的人不多也就有五，六十
人，每一個人都抓著椅子抓得
好緊，好緊張，因為他們都很
怕聽奉獻金錢。今天晚上不是
講金錢的奉獻，是講生命的奉
獻，是講身體的奉獻，是講生
活的奉獻。 
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    這裏講到為什麽要將身體
獻上，保羅告訴我們，告訴怎
麽才能夠使我們願意把我們的
身體獻上，當作活祭，那個動
力在什麽地方？動機在什麽地
方？保羅說：“我以神的慈悲
勸你們。”這裏講的是神的慈
悲。什麽是神的慈悲？中國人
說大慈大悲，我做點慈善事
業，這個叫做大慈大悲，我們
中文聖經翻作慈悲呢，給人有
一點這個佛教的感想思想在裏
面。其實，這個詞的意思呢就
是有憐憫的意思，英文叫
MERCY，就是憐憫的意思，或
者說憐恕的意思。那這個憐憫
呢跟可憐是不一樣的，那可憐
英文叫做PITY，那麽PITY呢就
是我看到你的光景我覺得你很
需要，我看到你這個樣子，我
很可憐你。比如說，你走在街
上看到一個討飯的，世界上有
很多地方都有討飯的。美國有
很多無家可歸的人，在十字路
口，在交通要道，會站在那裏
告訴我們說是無家可歸的人，
有的時候，在我們方便的時
候，在紅綠燈等候的時候，有
的人會拿出一塊錢，兩塊錢，
五塊錢，有人甚至會拿出十塊
錢給他，這個叫做可憐。但有
的時候呢我們沒有能力，明明
看到這個有需要但是我愛莫能
助。我還記得我在香港念書的
時候，走在街上看到一個要飯

的坐在
街上，
他的膝
蓋這邊
都是
血，不
知道他
是故意的，還是怎麼樣，他的
膝蓋以下沒有腿的，他的前面
有個小筐子，他希望過路的人
可以可憐他，可以放一個銅板
進去。我看見他，我覺得他好
可憐，但是我什麽都沒做，那
時候我也沒有錢，這叫做愛莫
能助，叫做可憐。 

但是，上帝不是可憐我
們，上帝看到我們的需要，祂
也有能力顧念我們的需要，這
個叫做憐憫，叫做MERCY，這
裏翻譯成“慈悲”。保羅說: 
“我以神的慈悲勸你們。”另
外 一 個 同 意 字 呢 ， 就 是
“愛”，上帝的愛臨到我們，
上帝的愛感動我們，上帝的愛
救了我們，上帝的愛得到了我
們，所以保羅說“我以神的慈
悲勸你們，將身體獻上”。我
想如果一個人真正地經歷了上
帝的愛，如果我們真正地經歷
了上帝的愛，上帝要我們做什
麽我們都願意做，不是嗎？愛
的力量是大的，愛的推動力是
大的。當然，我們可以講很多
的例子來講這個愛的推動力。
但是今天我們作為基督徒，如
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果我們是真正地嚐到了主恩的
滋味，如果我們是真正地認識
主耶穌基督，神要我們做什
麽，我們可以說我不做？神對
我們說你不可以做這個，你可
以說我非做不可嗎？所以保羅
說“我以神的慈悲勸你們，將
身體獻上。”所以講到奉獻的
動機呢，是神的慈悲，也是神
的愛，愛是神犧牲祂的獨生
子，愛也能使我們被推動來做
什麽，奉獻什麽。這段聖經告
訴我們“將身體獻上，當作活
祭。”我們現在來理解一下這
個“活祭”，活祭跟死祭不一
樣：死祭是舊約裏面獻的，在
舊約的時候人要到聖殿去獻祭
的時候，他們獻上祭壇的都是
死的，他們可能牽一頭牛來，
有錢的人；他們牽一只羊來，
中等家庭；或者拿兩個鴿子、
班鳩來，比較窮的人。但是他
們都可以帶一個動物來，宰殺
放在祭壇上，但是這個動物放
在祭壇上的時候是死的，然後
火就把它燒掉，這個是一次性
的，等下次再來的時候，你要
再牽一頭牛，再牽一只羊，或
者再抱一只鴿子來，這是舊約
的獻祭，在耶穌基督裏已經成
全，是逾越節被殺的羔羊，因
為他已經為我們做了贖罪祭，
所以今天我們不需要牽牛牽
羊。但是，保羅說：“我以神
的慈悲勸你們，將身體獻上，

當作活祭。”這個活祭就是天
天要獻，天天要獻，不是死
的，一年三次。像猶太人，他
們20歲以上的壯丁，一年三次
要到耶路撒冷去過節，一年三
次要來獻祭。我們基督徒，這
裏保羅說要將身體獻上，當作
活祭，再就是天天要奉獻。奉
獻什麽？奉獻的物件是什麽？
保羅說要將身體獻上。那是不
是說今天我們每一個人都是要
把我們這個身體獻上呢？保羅
所講的這個身體呢，不只是這
個肉體的這個身體，我們這個
身體也代表我們整個的。保羅
說你們的身子你們要保養，就
是說要我們要很愛護我們這個
身子。這是我們所愛的，是我
們所寶貝的，保羅說這個要獻
上。那今天我們從這一句話或
是這一個事情裏面可以這樣
想：什麽是你最愛的，什麽是
你生命裏面最愛的、你最寶貴
的、什麽東西什麽人都不能碰
的，那個是我們要獻上。那個
能夠獻上去的時候，什麽東西
都能夠。我們知道，有一個人
叫做亞伯拉罕，上帝應許他：
“我要賜福給你，天下萬國都
要因你得福。”神要賜給他一
個兒子，從75歲等到86歲，從
86歲等到100歲，最後100歲的
時候上帝賜給他一個兒子。這
真是寶貝兒子，但當亞伯拉罕
兒子以撒長大的時候，上帝有
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一天跟亞伯拉罕說：“把你的
愛子，你的獨生子，就是你最
愛的以撒獻做燔祭。” 

弟兄姐妹，神有沒有曾經
對你問過：“你可不可以把你
最愛的獻上？”有一件事情我
忘不了的，就是有一個冬令會
的時候，我的兒子那時候很
小，很喜歡看運動，溜冰滑
雪，有一天，他們用一個撐
竿，從一個很高的一個山口撐
下去往下丟的那種滑雪的。那
不巧，在家裏我有一個鐵桿子
做的書架子，沒有地方擺進來
就拆掉了，放在沙發底下，他
不曉得怎麽看到了，他就拿出
兩條棍來，在沙發上撐跳下來
學，那時不知道是四歲還是五
歲，他還很厲害，有三條棍，
嘴巴裏還含著一個，他那時不
懂，從沙發上一跳，那條棍就
從嘴巴插到喉嚨裏，當時大
叫，然後師母在廚房裏趕快跑
出來一看，血一直在噴，我在
樓上就叫我，趕快送到醫院
去，醫生就趕快給他做手術，
給他補，後來沒事了，聲音也
沒有失去，心臟也沒有破。我
有兩個孩子，差兩歲，那天，
把他送到醫院安頓好了以後我
就要去看另外一個，走到醫院
門口，還沒走到車場的時候，
我心裏很難過，我就向上帝禱
告，我說：“上帝啊，我只有
一個兒子。”我心裏想：“萬

一他有什麽問題的話我怎麽
辦？”當我這樣講的時候，好
像有個回音，好像是上帝說：
“我也只有一個兒子，我會把
他送給你。”神愛世人，甚至
將祂的獨生子賜給他。在我心
裏面，感動但是還是掛心，還
是禱告就回家去看另外一個孩
子。這次，我有一次很深的體
驗和感受：神的愛和犧牲，上
帝給的是祂的獨生子，祂最愛
的。今天我們很多基督徒說：
“我奉獻，我奉獻。”到底我
們奉獻的有沒有奉獻到我們的
心？我們奉獻到一個地步到，
我真是不捨得但是我還要奉
獻。亞伯拉罕順服上帝，他就
帶著他的兒子到摩利亞山上
去，什麽都準備好了，兒子
說：“父親啊，你看火也有
了，壇也有了，柴也有了，那
奉獻的羔羊在哪裏？” 亞伯
拉 罕 說 ： “ 耶 和 華 必 有 預
備。”他要拿刀殺他的兒子的
時候，使者在跟他講話：“上
帝要的不是以撒的血，乃是亞
伯拉罕的心。”那今天上帝要
我們“將身體獻上，當作活
祭”，也不是要我們把身體破
壞，也不是
要我們把兒
子獻上，上
帝要的乃是
我們這一顆
心，我們的
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心是否歸主，獻上愛子。 
有的時候，我們要孩子，

我們要兒子，那麽奉獻你有沒
有全力呢？我們基督徒有的時
候把我們的生活管的嚴嚴的，
我們自己打理的好好的。“上
帝啊！請你不要過問,”有的
時候說：“上帝啊！你為什麽
這樣對我？”不要向上帝抱
怨，因為我的生活是這樣的，
我的生活是這樣的計劃，我要
這樣的過日子，但是你為什麽
不準我這樣過？你為什麽會允
許這樣的事情發生在我的身
上？有的人說：“他那麽愛
主，為什麽他的兒子會給車子
撞死？”弟兄姐妹，我們不能
用我們的愛主，不能用我們的
善行來贏得上帝的恩寵。好像
是說，如果我愛主，我在教會
裏服侍，在教會裏做長老、做
執事、做同工、做傳道人，上
帝就會特別的對我。不一定，
我剛才說了，我們信了耶穌的
人每個人都不一樣，有的人頭
髮白了，有的人頭髮光了，有
的人頭髮黑了，有的人頭髮不
多不少，每個人都不一樣。但
是，上帝給我們的，上帝要我
們做的，我們一定要順從，要
把我們掌管自己生命的權利交
給上帝，所以上帝所允許發生
的事情我們只有接受，還要存
著感謝的心感謝主。 

有一個人，強盜搶他，他
很感謝主。有的人說：“你的
東西、錢都給搶去了，衣服都
給 搶 去 了 ， 怎 麽 還 要 感 謝
呢？”他說：“我感謝主，因
為我這個命還沒被搶去。”總
是可以找到一樣東西，上帝允
許發生在我們的生命當中，全
力要奉獻，我們管理我們自己
人生的權利。 

還 有 一 個 就 是 說 “ 財
物”。每一個人都會有一點財
物，五塊錢也是錢，一件衣服
也是物，一個房子也是物，一
部車子也是物。但是，你這些
東西有沒有奉獻過？我知道有
些中國的基督徒，特別是以前
我在臺灣的時候，在香港的時
候，我們華人基督徒，我不知
道是迷信呢還是什麽，都是要
上帝的福。買個新房子，要開
個感恩會，然後請牧師去祝福
他的房子。有沒有？有吧。那
今天呢，有的時候我也被請
去。但是，我想鼓勵大家的
呢，不是要為這個房子祝福，
是要把這個房子奉獻給神。
（待續） 
 
（打字，整

理：王勤姊

妹）
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靠信心得勝 
           王麗娟1

     希伯來書(11：1)，說
“信是所望之事的實底，是未
見事物之確據。”這句話是說
你沒有看見事情的結果，你就
相信了，那才是真正的信，看
見了而信那不叫信。 

 

    兩年前姐姐得了白血病，
醫生說她的病情嚴重，大約只
有一，兩個月的生命。因為我
在美國，遠離大陸家鄉，姐姐
及全家親屬都隱瞞我，一個多
月。我在越洋電話中一再逼問
當醫生的弟弟，他才告訴我姐
姐的真實病情。 
    病情十分嚴重，怎麽辦？
我已哭得泣不成聲。哭是哭，
但我信主十多年，我深知耶穌
可以救我們脫離罪惡，脫離死
亡。我相信神的話是信實的，
雖然姐姐從來沒有讀過聖經，
但我了解姐姐很有靈性和悟
性，如果她能夠很好地理解神
的話語--《聖經》，她一定會

                                                           
1 本文作者來自黑龍江，03年來美。 

活著。我開始打越洋電話傳福
音。我先找到了大陸從來沒有
見過面的家庭教會的傳道人。
感謝神一路的引領，傳道人很
快去了姐姐所住的醫院，家
裏，不斷為姐姐禱告，幫助她
學習聖經，姐姐很快接受了耶
穌基督作為她的救主。姐姐一
天一天好起來了，她得了這麽
嚴重的病，但是她並不懼怕，
靠著主耶穌，她一天天剛強起
來了，病情也一天天的好轉。
她對於信靠救主耶穌充滿了永
生的盼望。這完全是神的大
能，神給了我們寶貴的應許：
“一人信主，全家得救。”神
的話語帶著能力，一句也不落
空。我滿有信心，姐姐從有病
到現在，兩年了，她不僅活
著，而且活得滿有喜樂與平
安！有永生的盼望。許多基督
徒都說我姐姐是“復活的拉薩
路”！真是感謝神！他是我們
的救贖主，救我們脫離罪惡，
救我們脫離死亡，姐姐活著，
他就是神的榮耀與見證。許多
人見到了她，都大大地增加了
信心，有的朋友、同學、同事
看見了我姐姐，都跟著信了主
耶穌。 
    感謝神，贊美主！神不僅
揀選了我的姐姐，同時也揀選
了我的姐夫和他們14歲的女
兒。姐夫的父親和他的姐姐，
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弟弟和弟媳也跟著信了主耶
穌，連不信有神的我的小弟媳
和表弟表妹都說是神醫治了我
姐姐。現在姐夫正在讀神學
院，在家庭教會學習事奉帶領
查經班，熱情地向人傳福音，
宣講神的救恩。現在他們全家
受洗信主歸入了基督的名下。
我的一顆懸浮的心終於落下
了。不再哭泣，也不再為他們
全家憂慮了，聖經中說，“流
淚撒種的，必歡呼收割。”我
真的是為他們全家歡呼雀躍，
心裏高興，靈裏喜樂。感謝神
的救恩！我們的救贖主活著，
我們所信的真是一位又真又活
的神！ 
    馬太福音中說，耶穌治好
了患十二年血漏的婦女，耶穌
說，“女兒，放心地回去吧，
你的信救了你。”從那時，女
人就痊愈了，之後，耶穌治好
了兩個盲人，他們說：“主
啊，我們信。”耶穌說，“照
著 你 們 的 信 給 你 們 成 全 了
吧。” 兩年來，我們每天都
在打越洋電話，給姐姐講解聖
經來增添她的信心，與姐姐分
享、見證神的榮美！神的奇
妙！看自己---死亡，仰望主-
--活命。“使我們勝了這個世
界的，就是我們的信心。”
（約一書5：4）信心是我們獲
勝的關鍵，在神沒有難成的

事！姐姐清楚地知道人是“有
靈的活人”（創2：7）。“叫
人活著的乃是靈，肉體是無益
的”（ 約6：63）。“體貼肉
體就是死，體貼聖靈的乃是生
命，平安。”（羅馬書8：
6）。我是大大的體貼關注我
姐姐的靈命成長。我們人活著
不單單是靠食物，乃是靠神口
裏所說出的一切的話。現在姐
姐活著，不再是她自己活著，
而是基督活在她心中。她每天
為家人、親屬、朋友傳福音，
宣講神的大能救了她，她不僅
有喜樂，平安，而且有永生榮
耀的盼望，她願意為主而活。 
基督耶穌就是生命的正餐，他
說“我就是生命的糧，到我這
裏來的，必定不餓；信我的永
遠不渴”（約6：35）“我就
是道路、真理、生命”（約
13：6）。在這裏我為此特別
感謝米城華人教會、美國教
會，大陸的各個家庭教會對我
姐姐全家的關心、幫助和大力
支持。感謝各教會的恒切禱告
托住我姐姐。愿一切的榮耀，
贊美都歸於我們在天上的父。
(打字整
理 ： 姚
潔姊妹) 
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聖地之旅 之六 1

冯秉诚／济萱

 

 

  
3／30／09 

*Israel Museum (以色列博物

館):博物館造型猶如一個存放

經卷的陶罐，其中陳列著珍貴

的死海古卷，古卷於1947年在

昆蘭被發現。參觀第二聖殿模

型(Model of Jerusalem)。我们

看到陈列的几件死海古卷真

品。 

 
所罗门的圣殿：学者一致认

为，它位于耶路撒冷“旧城”

东面的“哈兰谢里夫”

（Haram esh-Sherif，即“尊

贵围场”）范围内，但在广阔

                                                           
1本遊記共八篇，本刊將分八次刊登 

围场的准确地点较难肯定。在

这大石的最高处（现今建了

“圣石圆顶寺”（Dome of the 

Rock），有可能是昔日圣殿的

至圣所，或是殿外的燔祭坛

（代下3：1）这石大概是亚劳

拿禾场的一部分，大卫用五十

舍客勒银子（撒下24：24）或

六百舍客勒金子（代上21：

25）买下了禾场。但是，这些

大都是猜测，並无可靠的证

据。 

 
所罗门的圣殿已经无迹可寻；

它的资料主要在王上6-7和代

下3-4。希律在后期兴建圣殿

时，平整土地和建造挡土墙的

工程，很可能已将早期的建筑

全部毁灭了。 

第二圣殿
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由被掳的犹太人回归时（约

537 BC）建造，但资料很少而

零星：重建围墙和立殿的根基

（拉1，3：2-3、8-10），比

不上所罗门的圣殿（拉3：

12）；《马加比壹书》提供了

殿内陈设品的资料（1：21，

4：49-51）；约柜在被掳时丢

失，从此无踪影。后来，安提

阿古四世伊皮法尼

（Antiochus IV Epiphanes）

掠走圣殿物品（175-163 

BC），亵渎圣殿（167 

BC），引发马加比革命。 

第二圣殿耸立了近五百年，比

第一圣殿或希律的圣殿时间

长。 

希律的圣殿： 

为笼络犹太人，希律开始在主

前19年建圣殿。他将耶城西北

面的山坡削平，将东南低处垫

高，建成了当时世界最大的广

场，并在其上兴建圣殿。据

说，此地区约为当时耶城的

1/5！ 

为避免亵渎圣地，他甚至训练

了一千名祭司作建殿的石匠。

殿的主要结构在十年内已完

成，但整个工程延至主后64年

才竣工。这座由米色大石和黄

金建成的雄伟建筑，几年后

（主后70年）就被罗马军队所

毁坏。 

关于耶路撒冷的城墙： 

学者认为，在耶稣时代有三道

城墙：第一城墙由史学家约瑟

夫命名，是主前167年哈斯摩

尼王朝的城墙；第二城墙由大

希律王或更早的君王修建，确

切位置难以确定；第三城墙由

希律亚基帕于41-44AD在北部

兴建。  

耶城多次被毁。最后，土耳其

的苏丹（即君王）伟大的苏利

曼（Suleiman the 

Magnificent）于1542年重建了

今日仍可见到的城墙。 

*Yad Vashem(大屠殺紀念館):

紀念六百萬猶太人，於二次世

界大戰期間被屠殺。為全世界

中，保存大屠殺資料最完整的

紀念館。 

张牧师说，由于华盛顿DC修

建了一个同样的纪念馆，所以

以色列又建成了一座更大更新

的纪念馆。馆内的图片设置和

室内的地板装修等，都是由中

国民工完成的。 

在第二次世界大战中，德国法

西斯屠杀了六百万犹太人，是

早已熟知的事实。然而，纪念

馆陈列的无数翔实史料，一帧

帧鲜活的照片，一卷卷放映着

的影片，仍将我们置于黑暗、

阴森、恐怖之中。一个个、一

具具骨瘦如柴、只剩下骨头和
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一张皮的活人和死人，把一堆

堆 尸 体 推 下 坑 中 掩 埋 的 推 土

机 ， 都 使 我 们 的 心 紧 缩 、 战

抖。 
    张牧师说，波兰的三百万犹

太人被杀；1945年二战结束前

夕，犹太人死得最多。 
文献显示，德国法西斯的屠杀

工作井井有条，每一个犹太人

的姓名、出生年、月、日，都

有详细档案，是有组织、有计

划地屠杀！而且，纪念馆的许

多图片、资料，都来自德国自

存的档案！ 

犹太人也并非任人宰割，他们

组织了武装抵抗，纪念馆旁有

英雄纪念碑。德国占领下的丹

麦帮助七千犹太人逃到中立国

瑞士。 

希特勒法西斯的屠杀犹太人的

罪恶行径能够得逞，持反犹太

人的神学思想的德国教会，负

有不可推卸的责任！天主教教

宗未公开谴责过大屠杀。 

Adolf Eickmann是大屠杀的执

行 者 之 一 ， 战 后 逃 到 南 美 ，

1960’被以色列特工捕获，秘

密押解回以色列后被处死。这

是在以色列唯一被处死的人，

因为以色列没有死刑。 

张牧师说，战后，以色列修改

宪法，特准德国政府首脑到以

色列国会演讲；德国参、众两

院也破例联合开会，接待以色

列领导人，两国成为好朋友。

这给我们极深刻的开启。 

德国对在二战中犯下的罪行的

态度，与日本形成强烈对比！ 

六百万犹太人被屠杀，令人发

指，也令我们困惑：神为什么

不拦阻？我们同样搞不懂：在

一些极权国家，几千万生灵涂

炭；现在每年有6500万人次的

堕胎，按此推算，在过去二十

年里，有十几亿人是被堕胎杀

掉的！这些，神也没有拦阻。

我们承认自己有限，很多事情

现在不明白，将来有一天会与

神面对面。 

     但有一点我们知道，耶稣

基督在十字架上的救赎，灭了

冤仇，使一切相信祂的人与神

和好了。传道人是福音的使

者，应传和平的福音给远处的

人，也给近处的人，让世界更

多的地方充满神的爱。 

张牧师指着纪念馆外一棵树

说：这是生产《路加福音》十

五章浪子所吃的的豆荚的角豆

树（Ceratonia siliqua）。自由

派学者说施洗约翰吃的不是

“蝗虫”而是“豆荚”！（据

资料，角豆树在地中海一带常

见，当地人称之为“蝗虫

豆”、“圣约翰的饼”，因为

根据他们的传说，这便是施洗
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约翰吃的“蝗虫”。）但是，

施洗约翰吃的是真蝗虫。1889

年，一群飞过红海的沙漠蝗

虫，占领了约五千平方公里的

地域。张牧师也亲眼见过从埃

及飞到以色列的蝗虫。 

*See Golgotha(各各地):參觀花

園墳墓(Garden Tomb)及參加

聖餐。 

耶城有两座空墓，不能确定哪

一座是当年埋葬耶稣的。在尼

西亚会议上（325AD），君士

坦丁下令寻找、发掘耶稣的空

墓；326AD，发现了空墓，並

于335-355AD在其上建立圣墓

堂（the church of the Holy 

Sepulchre）。1867AD，花园

空墓被发现；当时，整个墓地

是埋在地底下的。 

 

 
1883年英国戈登将军

（General Charles Goeden）

到访，在花园空墓附近发现了

一形似骷髅的山丘，他认为这

才是各各他（文献说：“各各

他翻出来就是骷髅地”（可

15：22），可能是貌似骷髅的

小丘，也或许有很多死刑都在

这里执行，故得名）。于是英

国圣公会将这一区域（含花园

空墓）买下来；这一片现仍归

英国圣公会。花园空墓环境幽

静，但墓穴并不大。 

张牧师认为花园空墓更可能是

葬耶稣的。 

我们在花园空墓旁领了圣餐，

又苏文隆牧师主持。盛葡萄汁

的木杯，给个人留作纪念。 

 
张牧师说，主耶稣当年喝的是

葡萄汁，不是葡萄酒；但是发

了酵的葡萄汁，因为葡萄皮上

的白霜就是天然的酵子，不可

避发酵。他还说，我们自制的

无酵饼并非无酵饼，只是没有

加酵的饼而已。真正的无酵

饼，从麦穗成熟就要注意，因

为麦粒或面粉若见水，就会自

动发酵！提早用晚餐及特別聲

光秀觀賞（The Citadel of 
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David Museum) 

 
晚上在大卫城有露天声光秀， 

100多米长的古城堡的城墙上

放映电影，展示耶城的沧桑，

场面实在壮观，我们在寒夜露

天坐了50分钟，值得。冯牧師
以为是文艺性质；想到白天刚

看了空墓，晚上应该安静，故

他独自留在旅馆静思。住宿於

耶路撒冷的Crowne Plaza 飯

店。（待續) 

 

                                主主工工消消息息 

• 來自芝加哥地區的華人教會于勞動節（九月五日）在芝加哥大學體育館

舉行了籃球和排球友誼賽，芝加哥周邊的華人近三十個教會派出了代表

隊。王鈞毅弟兄帶領本教會的青少年隊參加了比賽。

 
• 九月五日 下午七点钟， 教会举办了见证分享晚会。Martin Lo，李汝森, 

蓝绎圣， Ida 等弟兄姐妹分享了他们的感恩见证， 使神的荣耀在教会里

再一次大大彰显，参加晚会的弟兄姐妹很受鼓舞和激励， 感谢主！ 

• 从九月十三日开始， 教会的中文学校正式开课。许多家长送他们六岁以

上的儿童来学习中文，我们期待着这些儿童将来能熟练运用英文和中文 

来在各行各业中见证神。 

•  新一季的儿童和成人主日学于九月十三日开始上课。

弟兄姐妹们根据自己的实际情况报名参加了不同的课

程。通过在主日学课程的学习，弟兄姐妹们对神的话

语有了更深的认识，灵命得到进一步的造就，生活方

面更有主基督的样式和品格。 
（報導：鄭韜，攝影：張立勛） 
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禾场来鸿  

親愛的弟兄姐妹： 

我們想說謝謝你們！
正是你們的參與才能使我們在
這裏工作下去。對我們來說，
你們真的是一個非常特殊的大
家庭。JOE 和我剛慶祝完我們
的 21 周年結婚紀念日。還記
得就是我們在蜜月期間被介紹
到了米城教會，我們真的沒有
想到你們在我們生命當中有這

麽重要的
意義。向
眾弟兄姐
妹問安！
感謝大家
對我們的
關愛！ 
 
JOE&LIZ 
全家敬上 

（翻譯 打字：姚潔）

“我们为你们众人常常感谢

神，祷告的时候提 到你们，

在神我们的父面前，不住的纪

念你们因信心所作的工夫，因

爱心所受的劳苦，因盼望我们

主耶稣基督所存的忍耐。”---

帖前（一：2-3）  

       亲爱的米城华人基督教会

的弟兄姐妹： 

 

你们好！ 

 

       赞美感谢主！天父一直保

守着阿拉斯加！今年阿拉斯加

的气温70多度持续了三周多，

去年只有三天。随着好天气的

过去，崇拜和查经班的出席人

数也慢慢减少。今天ROB在另

外一间中华教会佈道，他们后

来邀请他出席7月17日的

FAMILY CAMP 讲员，一切

都是神的工作。LUCY同时也

参与多方面的翻译侍奉，女儿

们也忙于不同的事宜。我们非

常地想念大家，时常回忆起我

们同在主里喜悦的时光。

JIM&JUDY YI 八月来阿拉斯

加，以后和你们分享他们的行

程。愿神祝福你们！你们是我

们很大的激励！ 

 

在主爱里 

 

ROB & LUCY& GIRLS 

亚洲圣经教会 

全体敬上 

（翻譯 打字：姚潔） 



 
 

 
 
 
 
 
 
          

  
            晨光（攝影：張真）         
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